

Medienmitteilung, 15. Februar 2024

Schweizerinnen und Schweizer vereint für Windenergie

Die Bürgerinnen und Bürger der Schweiz organisieren sich landesweit, um gemeinsam die Windenergie zu fördern. In einem engagierten Schulterschluss haben sich die Menschen aus verschiedenen Kantonen der Schweiz unter dem Dach von Pro Wind Schweiz vereint. Diese Organisation verfolgt das Ziel, die kantonalen Vereine zu koordinieren und zu unterstützen, damit landesweit Synergien gewonnen werden können, um der Windenergie Rückenwind zu geben.

Die Schweizer Bevölkerung hat sich dafür entschieden, bis 2050 die Treibhausgasemissionen auf netto null zu reduzieren. Damit dieses Ziel erreicht werden kann, braucht die Schweiz einen nachhaltigen und erneuerbaren Strommix. *«Die Windenergie ist ein wichtiger Teil der Energiewende und braucht entsprechend Unterstützung von Gesellschaft, Politik und Wissenschaft»*, präzisiert Priska Wismer-Felder, Luzerner Nationalrätin und Vizepräsidentin von Suisse Eole (Vereinigung zur Förderung der Windenergie in der Schweiz) und aeesuisse (Dachorganisation der Wirtschaft für erneuerbare Energien und Energieeffizienz).

Kantonale Vereine für Windenergie spriessen aus dem Boden

Seit 2022 ist Bewegung in die Befürworter der Schweizer Windkraft gekommen. Engagierte und motivierte Menschen haben seither bereits acht kantonale Vereine gegründet:

Verein	Gründungsdatum	URL
ProÉole Neuchâtel	17. Juni 2022	proeole-ne.ch
Pro Wind Thurgau	18. Juli 2022	prowindthurgau.ch
ProÉole Bern-Berne	23. November 2022	proeole-be.ch
ProÉole Vaud	27. Februar 2023	proeole-vd.ch
Pro Wind Zürich	16. August 2023	pro-wind-zh.ch
Pro Wind St. Gallen Appenzell	17. Oktober 2023	prowindsgarai.ch
Pro Wind Solothurn	10. Januar 2024	prowindsolothurn.ch
Pro Wind Luzern	2. Februar 2024	prowindluzern.ch

Weitere kantonale Vereine befinden sich ebenfalls in der Gründungsphase. Dies gilt insbesondere für Pro Wind Schaffhausen, Pro Wind beider Basel, Pro Wind Graubünden, Pro Wind Glarus und Pro Wind Aargau.

Vorurteile abbauen durch lokale Information

Die Windenergie stösst auf viele überholte Vorurteile. Durch aktuelle Informationen können diese abgebaut und die Akzeptanz von Windkraftanlagen in der Bevölkerung verbessert werden. Dieser Aufgabe haben sich die kantonalen Pro Wind Vereine verschrieben. Der Verein Pro Wind Schweiz übernimmt dabei die Rolle der gesamtschweizerischen Koordination. *«In allen Kantonen werden mehr oder weniger die gleichen Themen und Argumente im Zusammenhang mit der Windenergie angesprochen. Pro Wind Schweiz kann den Informationsfluss zwischen den kantonalen Vereinen vereinfachen, Fachleute schweizweit vernetzen oder Kontakt zu Referenten herstellen»*, erklärt Stefan Mischler, Präsident von Pro Wind Thurgau.

Zusammenarbeit mit Suisse Eole

Um noch mehr Synergien zu schaffen und die Bemühungen zur Förderung der Windenergie in der Schweiz weiter zu stärken, werden Pro Wind Schweiz und Suisse Eole zusammenarbeiten.

Über Pro Wind Schweiz

Pro Wind Schweiz ist der Zusammenschluss der kantonalen Vereine Pro Eole und Pro Wind. Das Hauptziel der Organisation ist es, die kantonalen Vereine und deren Aktionen zu koordinieren und mit nationalen Organisationen zusammenzuarbeiten, um Synergien zu gewinnen. Weitere Informationen finden Sie unter www.prowindschweiz.ch.

Kontakt:

Koordinationsstelle: Stefan Mischler, Lussistrasse 7, 8536 Hüttwilen,
praesident@prowindthurgau.ch, 052 740 01 49

Foto 1: Mitglieder bei der Vereinsgründung



Foto 2: Priska Wismer-Felder



Foto 3: Stefan Mischler

